

Lunes 27 de Enero 2025

CMIC NACIONAL

Nombres, Nombres Y... Nombres // En riesgo concesiones urbanas para el agua, recortes a industria y sin fondos plan para apuntalar red

(2025-01-27, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13)

Reflejo del pobre desempeño de la economía, la construcción encajada en **CMIC** de **Luis Méndez Jaled** volvió a cerrar en noviembre con números negativos. A tasa anual el desplome acumula un 23.5% según INEGI. Van siete meses de caídas en línea y obviamente el empleo, ese que se quiere multiplicar para los migrantes, muestra una disminución del 10%. Este rubro incide para bien o para mal en otras ramas.

[La Prensa, El Sol de México \(sitio\).](#)

DELEGACIONES CMIC

México tardará 30 años en cubrir déficit de vivienda pese a esfuerzos del Infonavit

(2025-01-27, Surya Palacios, FIN Alto Nivel (sitio),)

La falta de incentivos fiscales y de una verdadera desregulación, el aumento en el precio de los materiales y la escasez del suelo, sobre todo en las grandes ciudades del país, son los principales factores que explican el déficit en la construcción de vivienda en México, un rezago que tardará tres décadas en abatirse, incluso con la edificación de inmuebles que proyecta el Infonavit. En ese tenor, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** advirtió que el desarrollo habitacional no debería estar directamente a cargo del Infonavit, pues con ello podrían resultar afectadas más 7,000 micro, pequeñas y medianas empresas que intervienen en el mercado mexicano de la construcción.

¿Qué crees que pasó?

(2025-01-27, Leopoldo Espinosa Benavides, El Regio NL (sitio),)

Enero 27 de 1948: nace en Monterrey Gonzalo Manuel Zambrano Páez, quien sería empresario y funcionario público destacado. Es hijo de Don Jesús Zambrano Urteaga y de Doña Angelina Páez Garza, naciendo con la riqueza de contar con nueve hermanos, y un importante prestigio familiar que le obligó a destacar. Su talento de hombre de empresa quedó demostrado desde su niñez, pues a los dieciseis años de edad ya era operador y responsable de una máquina impresora en la Imprenta Artefactos de papel Monterrey, y para cuando cumplió veinte ya era además de estudiante, promotor profesional de corridas de toros y de toreros. Es un deportista natural, que practica la equitación, la natación, el buceo, el ski acuático, ski en nieve, la pesca, la cacería, la tauromaquia y el golf. Se tituló de Licenciado en Administración de Empresas por el Pierce College de Philadelphia, Pennsylvania, iniciando una carrera en la vida pública estrenándose como director administrativo del Hospital Infantil de Monterrey, después director de proveeduría y adquisiciones de la Secretaría de Salubridad y Asistencia, para después ser electo como síndico primero en el ayuntamiento de San Pedro Garza García. En sus actividades gremiales, Gonzalo Zambrano ha sido vocal y vicepresidente en seis ocasiones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** del estado, y ha fundado las siguientes empresas: Mercadotecnia Industrial y Comercial, SA de CV; Operadora Zari, SA de CV; Generación 99 SA

de CV; Constructora y Urbanizadora Santiago, SA de CV; Operadora Torre Brisas, SA de CV; Constructora Dialgo SA de CV; Sweet y Ángel de México, SA de CV.

Debate Chiapas Lunes 27 De Enero Del 2025

(2025-01-27, Redacción, Debate Hoy CHIS (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** firmaron un convenio de colaboración para promover el uso de la metodología BIM en la infraestructura de calidad. El convenio fue firmado por Jorge Aranis Díaz Leal, titular de la SICT, y Gustavo Arballo Luján, **Presidente nacional de la CMIC**.

REPORTAJE | La travesía de los trabajadores de Zacualtipán para conseguir vivienda para sus familias

(2025-01-26, Redacción, Movimiento Antorchista CDMX (sitio),)

Con la llegada del "desarrollo industrial" al municipio, se hizo necesario el uso de una mayor cantidad de fuerza de trabajo, atrayendo a miles de campesinos indígenas provenientes de los demás municipios de la Sierra Alta, que presentan altos grados de atraso, abandono y marginación. Según cifras de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, el promedio de hacinamiento en el país es del 5.8%, mientras que en Zacualtipán alcanza el 36.22%.

Sector de la construcción mantiene crecimiento en Quintana Roo y Yucatán

(2025-01-26, José Salazar, Sipse (sitio),)

Datos de la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC) publicada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), al mes de noviembre reveló que Quintana Roo lideró el crecimiento de los estados de la Península, mientras que Yucatán presentó un avance importante y Campeche, retrocedió. El desempeño del sector construcción en la Península de Yucatán refleja tanto las fortalezas como las áreas de oportunidad en cada entidad. Mientras Quintana Roo se consolida como un motor económico gracias a su atractivo turístico y constante expansión, Yucatán avanza de manera moderada, pero con señales de resiliencia, como lo ha mencionado la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**) Yucatán, en voz de su presidente Raúl Monforte González. Por su parte, Campeche enfrenta desafíos importantes que requieren estrategias específicas para reactivar su actividad constructiva.

Esperan sentencia en desfalco a la CMIC

(2025-01-26, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio),)

Esta semana se otorgará la constancia de la sentencia en el caso del desfalco de la **CMIC**, en donde el ex Presidente Ricardo Gutiérrez tendrá un plazo 10 días para apelar o pagar los 3.5 millones que debe. Lo anterior lo informó el presidente de dicho organismo Humberto Prado Montemayor, quien espera que este viernes se haga oficial el resultado del juicio que se dio en contra del ex dirigente que hizo mal uso del recurso.

Infraestructura en México: Clave para empleo, desarrollo y bienestar social

(2025-01-26, Paloma Franco, La Verdad Quintana Roo (sitio),)

El Colegio de Ingenieros Civiles de México ha creado un Consejo de Políticas de Infraestructura (CPI) con el objetivo de emitir recomendaciones estratégicas al gobierno. Este consejo está

integrado por diversas organizaciones como la Academia de Ingeniería y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

En 10 días ex presidente de CMIC debe pagar o apelar sentencia

(2025-01-26, Redacción, El Tiempo COAH (sitio),)

La sentencia aplicada al ex **Presidente de la CMIC**, Ricardo Gutiérrez, de 8 años de prisión, quedaría firme en 10 días hábiles para apelar o hacer la reparación del daño a la cámara. El quebranto a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** fue cuantificada en 3.5 millones de pesos debido al desvío, intereses y gastos del litigio.

Empresario advierte de problemas en ciudades por deportaciones masivas

(2025-01-26, Redacción, El Tiempo COAH (sitio),)

Las deportaciones de migrantes de Estados Unidos va a traer a las ciudades la proliferación de gente centroamericana y su americana que represente un nuevo problema, advirtió Humberto Prado, **Presidente de la CMIC**. Comentó que en las deportaciones que hace Estados Unidos no hay distinción y así como van a expulsar mexicanos por la frontera, también serán extranjeros de otros países como las personas de Honduras, Nicaragua, Venezuela y El Salvador, quienes podrían quedarse por las ciudades de Coahuila.

En Aguascalientes el sector de la construcción enfrenta retos laborales y oportunidades en 2025

(2025-01-27, Redacción, La Jornada AGS (sitio),)

Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Aguascalientes, compartió su visión sobre el panorama para el sector en 2025. Con la expectativa de un presupuesto de 2,200 millones de pesos para infraestructura, Dávila Ramírez destacó los proyectos prioritarios, los retos laborales y las oportunidades que podrían surgir con los posibles cambios migratorios. Dávila Ramírez también reflexionó sobre el impacto del aumento salarial en los trabajadores del sector construcción. Destacó que este representa aproximadamente el 30% del costo de cada proyecto. Aunque admitió que los incrementos afectan los presupuestos, aplaudió la mejora en las condiciones laborales: "Es positivo que el sector de la mano de obra reciba este apoyo, aunque implica retos para las empresas, como adaptar los presupuestos a una construcción cada vez más costosa", explicó.

Espera sector de la construcción listado de proyectos para 2025

(2025-01-26, Redacción, El Clarinete AGS (Sitio),)

El sector de la construcción local se mantiene a la expectativa de conocer el plan de infraestructura para 2025, en el cual se prevé una inversión de 2 mil 200 millones de pesos, señaló Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en la entidad.

Migrantes repatriados podrían cubrir vacantes en México, asegura CMIC

(2025-01-26, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio),)

Las posibles deportaciones masivas de connacionales desde Estados Unidos podrían ser una oportunidad para México, ya que permitirían cubrir las vacantes disponibles en distintos sectores económicos que actualmente no se han podido llenar, señaló Rafael de Jesús Fernández de Lara Sánchez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**,

delegación Veracruz Centro. Destacó que muchos de los migrantes mexicanos cuentan con habilidades técnicas especializadas que podrían aprovecharse en áreas como la construcción y otras industrias productivas, generando beneficios mutuos.

Seinfra y CMIC firman convenio para el impulso de infraestructura de calidad

(2025-01-26, Dr. José Juan Mendoza Cavazos, Chiapas en Contacto CHIS (sitio),)

Para fortalecer un trabajo estrecho y respetuoso con el sector empresarial de la construcción, a fin de impulsar infraestructura de calidad, la titular de la Secretaría de Infraestructura (Seinfra), Anakaren Gómez Zuart, firmó un convenio de colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Delegación Chiapas, presidida por Rogelio Tamayo Carboney. En el marco del primer desayuno gremial 2025 de esta agrupación, la secretaria de Infraestructura ratificó la disposición del gobernador Eduardo Ramírez para que la obra pública de Chiapas la hagan las y los empresarios locales, con un compromiso mutuo de calidad y honestidad.

Aumenta percepción de inseguridad en Veracruz y Coatzacoalcos; empresarios exigen acción inmediata de autoridades

(2025-01-26, Redacción, Diario de Xalapa VER (sitio),)

Empresarios de Veracruz y Coatzacoalcos consideraron que las administraciones municipales deben mejorar las estrategias de seguridad implementadas para lograr que las personas se sientan protegidas. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Veracruz sur, Iván Ordaz Aréchiga, destacó que el tema de inseguridad sigue siendo una cuestión preocupante para el sector empresarial, pero se tiene confianza en las autoridades.

CONSTRUCCIÓN

Economía de México aumentó 0.40% en noviembre: IGAE

(2025-01-27, Sebastián Díaz Mora, El Economista, . 1, 8)

La economía mexicana creció 0.40% en noviembre del 2024, impulsada principalmente por las actividades terciarias, aquellas relacionadas con los servicios. Las actividades secundarias, es decir, la industria crecieron 0.1% a tasa mensual, pero presentaron una contracción de 0.9% anual. Destacó la caída en la construcción, que a tasa mensual se contrajo 1.8% y 4.4% anual.

Pobre infraestructura afecta al nearshoring

(2025-01-27, EFE, Ovaciones, . 26)

La inseguridad que se vive en México, en combinación con una deficiente infraestructura, podría afectar la relocalización de empresas 'nearshoring' en el país, advirtió este viernes un especialista financiero. "Creo que el fenómeno de inseguridad que están viviendo varios lugares en el país tienen sus limitantes, tanto inversión de empresas que ya están aquí, que quieran reinvertir, como empresas extranjeras", dijo en conferencia de prensa John Alvarado, director de Estrategia y Desarrollo Corporativo de Grupo Lamo sa.

Industria de la construcción, en crisis por el fin de obras de AMLO

(2025-01-27, Rodrigo Rosales, El CEO MX (sitio),)

Desde la segunda mitad de 2024, la industria de la construcción, pilar en la administración de Andrés Manuel López Obrador, está sumergida en una fase de crisis tras la conclusión de las

obras insignia del gobierno de la 4T. A esta situación se suma que aún no comienza la ejecución de los proyectos considerados en el Plan México, que presentó a inicios de enero la presidenta Claudia Sheinbaum; sin embargo, en este periodo de crisis, el sector privado "ha dado la cara".

Aprobación de la reforma al Infonavit genera tensiones políticas al otorgar más poder al gobierno y eliminar contrapesos de trabajadores e iniciativa privada en construcción de viviendas

(2025-01-27, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

La reforma al Infonavit ha desatado un intenso debate, generando tensiones entre la oposición y el oficialismo. Esta reforma, que otorga amplios poderes al gobierno federal, elimina el contrapeso de trabajadores y la iniciativa privada, permitiendo al Estado construir viviendas. Expertos han expresado su preocupación por esta medida. A pesar de la oposición, la minuta fue aprobada en la sesión permanente, alineándose con los deseos del gobierno.

RELEVANTES NACIONALES

Presiona Trump y dobla a Petro

(2025-01-27, Reforma Staff, Reforma, . 1)

El Gobierno de Donald Trump se impuso ayer al intento de Gustavo Petro, Presidente de Colombia, de resistirse a recibir a deportados de Estados Unidos. Menos de 18 horas duró el desplante del Mandatario colombiano, quien desautorizó un aterrizaje de dos aviones militares que previamente había avalado y que trasladaban a migrantes a su país. Su argumento era que los deportados debían ser tratados con dignidad y no regresarlos en aviones militares.

Usan cárteles método chino para lavar dinero del fentanilo

(2025-01-27, Ernesto Aroche Aguilar, El Universal, . 1, 6)

Cárteles de la droga en México utilizan los servicios de personas de origen chino para lavar el dinero de sus actividades criminales. En documentos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) e instituciones de Estados Unidos se advierte del uso de la hawala, un antiquísimo sistema de intercambio de valor monetario.

Plantean ruta para combatir aranceles

(2025-01-27, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1 2)

México cuenta con diversas opciones para hacer frente a una posible imposición de aranceles por parte de Estados Unidos, como negociar en temas como fentanilo y migración, aranceles en represalia incluso la depreciación del tipo de cambio. Para Alfredo Coutiño, director para América Latina en Moody's Analytics, de forma inmediata se pueden imponer aranceles en respuesta, en un porcentaje similar al 25% que aplicaría EU. o con una estrategia para determinar los productos más sensibles del mercado estadounidense.

Trump dobló a Petro y Colombia recibirá vuelos con deportados

(2025-01-27, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 6 7)

El rechazo de Colombia a dos vuelos de EU con deportados devino en la orden de Donald Trump de aplicar aranceles de 25% la limitación de visados, por lo que el gobierno de Gustavo Petro respondió con iguales impuestos. Al final ambos dieron por "superado el impasse" con la aceptación de Bogotá de todas las condiciones impuestas.

Miles replican las protestas contra Rocha a casi cinco meses de guerra en Sinaloa

(2025-01-27, Jorge Martínez, Milenio Diario, . 1, 16)

Los ciudadanos dejaron el miedo de lado producto de 140 días de violencia por la guerra interna del cártel de Sinaloa y tomaron las calles de la capital Culiacán para exigir, por segunda ocasión en menos de 72 horas, la renuncia del gobernador Rubén Rocha Moya. En Puebla, en un operativo conjunto entre la Fiscalía General de la República (FGR), la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, la Marina y el Ejército, fueron detenidas 14 personas ligadas al cártel de Sinaloa, tras un cateo a dos inmuebles en los que además hallaron armas y drogas.

Acuerdo entre EU y Colombia frena guerra arancelaria

(2025-01-27, Agencias, La Jornada, . 1, 24)

El gobierno de Colombia, liderado por Gustavo Petro, ha informado que la crisis diplomática con Estados Unidos ha sido superada, tras un acuerdo migratorio. Esto se produjo después de que Trump anunciara la imposición de aranceles, luego de la decisión de Petro de no recibir aviones militares con migrantes. Para solucionar, como dice Petro, con dignidad el caso de los deportados, el gobierno colombiano en el mismo comunicado manifestó que "ha dispuesto el avión presidencial para facilitar el retorno digno de los connacionales que iban a llegar hoy al país en horas de la mañana, en vuelos de deportación".

Ampliará Banxico magnitud de recortes a sutasa

(2025-01-27, Enrique Quintana, El Financiero, . 1, 4)

En un escenario en el que el avance del proceso desinflacionario en el país es significativo, el Banco de México (Banxico) podría recortar la tasa de referencia en mayor magnitud que los ajustes vistos en 2024 de 25 puntos base, en sus primeras reuniones de este año, de acuerdo con su Programa Monetario 2025. Victoria Rodríguez, gobernadora del Banco, dijo a EL FINANCIERO que la posible materialización de algunas de estas medidas que afecten las relaciones comerciales México EU generaría un efecto adverso a la economía.

Industria de la construcción cayó 23.5% a tasa anual en noviembre

(2025-01-27, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 23)

El valor de producción de la industria de la construcción en México cayó 23.5% a tasa anual en noviembre de 2024, la mayor caída desde junio de 2020. En los primeros 11 meses de 2024, el valor de producción disminuyó 6.9% en comparación con el mismo periodo de 2023. Los estados del sur lideran la caída económica, de acuerdo con el Inegi.

Denuncian nexos de 278 soldados con narco

(2025-01-27, Juan Pablo Reyes, El Sol de México, . 1, 4)

La Secretaría de la Defensa Nacional presentó 278 denuncias contra soldados por delincuencia organizada y delitos contra la salud entre 2010 y 2024. Según expedientes, desertores ligados a cárteles como La Familia Michoacana cooptaron a militares en activo para espiar movimientos militares por pagos de apenas cinco mil pesos al mes.

Envía iniciativa para proteger al maíz mexicano

(2025-01-27, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4)

La reforma constitucional que busca proteger al maíz, al catalogarlo como elemento de identidad nacional, ya fue enviada por el Ejecutivo federal al Congreso de la Unión. Desde Puerto Escondido, Oaxaca, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó sobre el objetivo de este ajuste legislativo. "Ya fue enviada al Congreso de la Unión la reforma constitucional para la protección de nuestro maíz. Es una reforma para el artículo cuarto y el artículo 27 constitucional, que establece al maíz como identidad nacional, elemento de la identidad nacional", dijo.

Crean entidad para desastres

(2025-01-27, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 22)

La Secretaría de Economía (SE) informó que instaló el Comité de Abasto Privado en Situaciones de Emergencia (Prapse), a través del cual se busca llevar provisiones de productos básicos en el menor tiempo posible a las zonas donde hayan ocurrido desastres naturales. Detallaron que el Prapse estará compuesto por directivos y representantes empresariales y dependencias, donde destacó la Cámara Nacional de Industriales de la Leche (Canilec), la Asociación Nacional de Farmacias de México (Anafarmex), y la Confederación Nacional de Agrupaciones de Comerciantes de Abastos, entre otros organismos. Según la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), el costo del huracán Otis fue de 2 mil 103 millones de dólares.

Sinaloa, guerra en calles y redes

(2025-01-27, Redacción, 24 Horas, . 1, 3)

Videos de violencia extrema contra rivales, acusaciones mutuas de asesinar inocentes, intercambio de mensajes amenazantes y vinculaciones a funcionarios e influencers con el crimen... así es como la guerra interna del Cártel de Sinaloa se ha trasladado a las redes sociales. En cuentas en X, grupos de Telegram, Facebook y WhatsApp, las facciones de La Chapiza y La Mayiza llevan al terreno digital sus enfrentamientos, aderezándolos con acciones de propaganda. La madrugada del 19 de enero, Antonio Sarmiento, de 41 años, y sus hijos de 9 y 12 años fueron asesinados en Culiacán. Estos hechos han servido para que ambos bandos se acusen de matar inocentes.

Las mortales polémicas de PISA

(2025-01-27, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

A pesar de los trágicos episodios de muerte de pacientes por medicamentos o productos de nutrición contaminados, PISA y su filial Productos Hospitalarios, continúan ganando miles de millones de pesos en contratos. Además de la fortuna amasada, sobre los hombros de esta compañía recaen muertes de menores de edad, señalamientos, sanciones y prácticas desleales para la adquisición de contratos. A pesar de los escándalos, los contratos no han frenado.

Blindar Puebla, la misión de Armenta

(2025-01-27, Redacción, Eje Central, . 1, 6)

Puebla, uno de los estados más dinámicos de México, está en medio de un proceso transformador que busca no solo abordar los retos de seguridad, sino fortalecer sus bases sociales y económicas. Bajo la administración actual, el gobierno de Puebla ha lanzado una serie de iniciativas que pretenden garantizar la paz y la seguridad, así como impulsar el desarrollo de sus comunidades, atraer inversión, turismo y mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

Marines desembarcan en California en apoyo a la misión fronteriza de Trump: Breitbart

(2025-01-27, Redacción, El Independiente, . 19)

Un contingente de marines estadounidenses desembarcó en el sector de San Diego para ayudar a los agentes de la Patrulla Fronteriza. CBS8 San Diego informó que 500 marines de Camp Pendleton fueron desplegados esta semana en apoyo a la orden ejecutiva del presidente Donald Trump de utilizar fuerzas militares en servicio activo para asegurar la frontera. Los marines están bajo órdenes del Comando Norte de los EE.UU., luego de una orden ejecutiva firmada por el presidente Trump el lunes. CBS8 San Diego informó que la Fuerza Expedicionaria de la Marina se ha desplegado en la Estación de Patrulla Fronteriza de Imperial Beach y en el Aeropuerto Brown Field cerca de Otay Mesa, California.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Crean gobierno y cámaras plan de abasto para las emergencias

(2025-01-27, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 19)

La Secretaría de Economía acordó con cámaras y asociaciones empresariales crear el comité de Abasto Privado en Situaciones en Emergencia (Prapse). En un comunicado, describió que el objetivo es contar con una estrategia que permita restablecer el abasto privado de productos básicos en el menor tiempo posible en zonas afectadas por desastre naturales. Destacaron que este trato fue mediante una comunicación constante entre gobierno y líderes de cámaras empresariales fin que sea un comité activo, permanente y que tenga como prioridad la prevención los simulacros.

Sugiere Morena adelantar gasto para atender a repatriados de EU

(2025-01-27, Enrique Méndez, La Jornada, . 6)

Las dependencias del gobierno federal y la Secretaría de Hacienda pueden adelantar el calendario de gasto con el fin de respaldar acciones para enfrentar la contingencia por la expulsión de mexicanos de Estados Unidos, explicó Morena en la Cámara de Diputados. En tanto, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Morena refrendó su absoluto respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y a la política migratoria del gobierno. A esto, agregó, se suma lo anunciado por Sheinbaum el día 23 pasado, cuando señaló que el Consejo Coordinador Empresarial ofrecerá cerca de 35 mil plazas de empleo para las y los mexicanos que pudieran regresar de Estados Unidos.

CCE busca impulsar industria aeronáutica

(2025-01-27, Leticia Hernández, El Financiero, . 15)

La máxima cúpula empresarial del país sumó a su red de valor, en una alianza estratégica, a la firma de tecnologías aeronáuticas y espaciales, Safran, con lo que se fortalece para colaborar en alcanzar los objetivos del Plan México, dijo Francisco Cervantes, presidente del CCE. "La colaboración entre el Consejo Coordinador Empresarial y Safran es un testimonio del potencial que México tiene para liderar la industria aeroespacial global. Con estos esfuerzos conjuntos, seguimos construyendo un futuro donde la tecnología y la sostenibilidad van de la mano para beneficio de nuestra economía de nuestras comunidades", señaló.

Empresas suspenden repartos en Acapulco ante inseguridad

(2025-01-27, Lilia González, El Economista, . 26)

Diversas empresas repartidoras de alimentos, de lácteos, cerveza y bebidas, entre ellas Grupo Modelo, Sigma y Coca-Cola, suspendieron sus operaciones de distribución de mercancía en Acapulco, Guerrero, luego de las agresiones que sufrió el personal de reparto por grupos delincuenciales, por lo que la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) exigió al gobierno federal y del estado de Guerrero poner un alto a la inseguridad que prevalece una reunión "urgente".

[La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [El Economista \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy](#),

Empresas de seguridad abren 100 mil vacantes para mexicanos repatriados de EU

(2025-01-26, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

Las empresas de seguridad privada afiliadas a las Agrupaciones de Seguridad Unidas por México (Asume), ofrecieron 100 mil empleos de ingreso inmediato a mexicanos repatriados de los Estados Unidos. Se precisó que el sector de la seguridad privada no sólo busca apoyar a los repatriados, sino que también fortalecer su papel como un aliado estratégico del Estado en la seguridad pública, subrayando su compromiso con el desarrollo y la pacificación de México. También se indicó que se trabajará en estrecha coordinación con el gobierno de México, organismos empresariales como el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), y autoridades locales así como federales, para garantizar que esta integración laboral sea efectiva.

[Uno TV Noticias \(Sitio\)](#), [Estrategia Sustentable \(Sitio\)](#),

La familia está bajo ataque

(2025-01-27, Soraya Pérez, El Economista (sitio),)

La familia es el fundamento básico de la sociedad y el pilar de ese fundamento debe ser Dios. Cada amenaza a la familia es una amenaza a la sociedad y, por ende, una amenaza a nuestro país, porque la familia es la principal fuente de identidad para sus miembros. Apoyar y proteger a los miembros de la sociedad es responsabilidad de todos, pero principalmente del gobierno; por eso celebro, que este martes 28 de enero, se lleve a cabo por cuarto año consecutivo el Desayuno Nacional de Oración 2025 en la Ciudad de México. Esta iniciativa se realiza en Estados Unidos desde hace 70 años de manera ininterrumpida con la presencia del presidente de la República. En México, bajo el liderazgo de Claudia Iriarte, destacada empresaria y fundadora de Kingdomlife Internacional Capítulo México, estarán reunidos reconocidos empresarios, funcionarios de gobierno, líderes del mundo de la cultura y el espectáculo, diplomáticos y eclesiásticos, unidos en un sólo llamado: orar por las familias mexicanas, por nuestra presidenta de la República y por todos los integrantes de este gobierno. Como oradores principales destacan la Embajadora de Israel, Einat Kranz Neiger; el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, y el presidente de la Junta de Gobierno de la Universidad Panamericana y el IPADE, Doctor José Antonio Lozano. También formarán parte del orden del día María del Sol y Guillermo Mauri, quienes son un referente en el mundo artístico.

La familia está bajo ataque

(2025-01-27, Redacción, Ahora Tabasco TAB (sitio),)

La familia es el fundamento básico de la sociedad y el pilar de ese fundamento debe ser Dios. Cada amenaza a la familia es una amenaza a la sociedad y por ende una amenaza a nuestro país, porque la familia es la principal fuente de identidad para sus miembros. Apoyar y proteger a los miembros de la sociedad es responsabilidad de todos, pero principalmente del gobierno;

por eso celebro, que este martes 28 de enero, se lleve a cabo por cuarto año consecutivo el Desayuno Nacional de Oración 2025 en la ciudad de México.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Emperador de la conmoción

(2025-01-27, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8)

El mismo recinto que sus milicias asaltaron hace cuatro años sirvió de escenario para la coronación de Donald Trump. Más que una ceremonia republicana en la que se transfiere un poder acotado, lo que presenciamos hace una semana fue la entronización de un hombre que se declara el enviado de Dios para recuperar la gloria perdida de Estados Unidos. El decretismo, esa práctica habitual de los gobiernos autocráticos de América Latina cuando el Congreso obstruye las iniciativas del Ejecutivo, se ha convertido en el símbolo de la determinación trumpista.

Tolvanera // La cuesta

(2025-01-27, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9)

La conducta presidencial se presenta prudente, cuidadosa, de rigor, aunque de repente con resbalones. Por debajo de ese manto, el saldo no es el mejor. En una semana, dos estados morenistas entraron en crisis políticas derivadas de la inseguridad: Sinaloa y Tabasco. La elección del Poder Judicial corre con todas sus insuficiencias, sus desórdenes e inequidades y la obligada vigilancia del proceso ha quedado relegada. Las fallas en las operaciones del gobierno, las faltas en las Secretarías de Estado, la deuda de Pemex, quedaron igualmente debajo del manto del conflicto binacional.

Jaque Mate // Trump y el mundo

(2025-01-27, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Nadie puede cuestionar la promoción. Y Trump tiene razón en un punto: la inversión suele dirigirse a los países con gravámenes más bajos. Esto lo demostró Irlanda al reducir su impuesto corporativo del 40 al 12.5 por ciento entre 1996 y 2003; no solo recaudó más, sino que pasó de ser uno de los países más pobres de Europa a uno de los más ricos. Trump tuvo también buenos resultados cuando, en su primer mandato, disminuyó el impuesto corporativo de Estados Unidos del 39 al 21 por ciento. Hoy quiere bajarlo al 15. Lógicamente, será más sensato para una empresa pagar 15 en la Unión Americana que 25 en Francia o 30 en México.

Trumpismo, 4T

(2025-01-27, Denise Dresser, Reforma, . 9)

Hoy, lo más fácil para los líderes y los acólitos de la "Cuarta Transformación" es embestir a Donald Trump, sin mirarse críticamente para ver cómo se le parecen. Lo más sencillo es catalogar al trumpismo antidemocrático como algo excepcional, aberrante e irreproducible, cuando no es así. AMLO, Claudia Sheinbaum y el morenismo han tenido y siguen defendiendo comportamientos análogos.

Historias De NegoCEOs // Las denuncias contra Cuitláhuac y Cuauhtémoc... y las que vienen

(2025-01-27, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

Desde Palacio Nacional se estaría buscando la manera de implementar una estrategia para desechar a personajes indeseables, entre ellos los exgobernadores de Veracruz y Morelos, Cuitláhuac García y Cuauhtémoc Blanco. Para tal objetivo, Sheinbaum cuenta con el apoyo y la operación de las mandatarias en turno en esas entidades, quienes impulsan denuncias e investigaciones contra sus antecesores, principalmente por delitos relacionados con la corrupción.

Análisis Superior // Política monetaria

(2025-01-27, David Páramo, Excélsior, . 3)

El viernes pasado, el Padre del Análisis Superior conversó en su programa de Imagen Radio con la gobernadora de Banco de México, Victoria Rodríguez, sobre el programa monetario de este año. El instituto central, por ley, debe entregar este documento al Congreso de la Unión en el cual detalla cómo desarrollará el programa monetario, en lo que sirve como una guía prospectiva no sólo para los legisladores, sino para el mercado.

Veranda // Guevara va con todo por ONU Turismo

(2025-01-27, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

Si hubiera tenido cabellera, pues se corta a rape desde hace años, Alberto Petrearse la habría perdido antes de iniciar la inauguración del pabellón de México en Fitur, pues Gloria Guevara venía retrasada. "Así quiere el apoyo de la 4T?", se preguntaba nervioso, dado que su jefa y ahora expresidenta del Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC, en inglés) quiere ser la próxima secretaria general de ONU Turismo. Entonces llegó ella, casi corriendo, y cuando vio la cara de Petrearse se disculpó: "Es que estaba reunida con los dirigentes de otros países".

Juegos de Poder // Cabeza fría

(2025-01-27, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

El presidente de Estados Unidos es un gran provocador. Hay que tener cuidado extremo en no caer en sus instigaciones. Mantener, como recomienda nuestra Presidenta, la cabeza fría. No dejar que ganen las emociones. Resistir desde lo racional. Pensar, en todo momento, lo que más le conviene al país y no embarcarse en aventuras arriesgadas que pueden tener un mal final.

Bitácora del Director // Dinastías

(2025-01-27, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Donald Trump y Andrés Manuel López Obrador comparten similitudes sorprendentes, desde su ambición de permanecer indefinidamente en el poder hasta su desprecio por la energía eólica. Ambos parecen querer formar una dinastía gobernante, con Donald Trump Jr. buscando la gubernatura de Montana y Andrés López Beltrán, hijo de López Obrador, posicionándose como un potencial sucesor.

Cuenta Corriente // Banxico: política monetaria 2025

(2025-01-27, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)

El viernes pasado, el Banco de México, cuya Junta de Gobierno encabeza Victoria Rodríguez, envió al Congreso el Programa Monetario del 2025, en el que ratifica que seguirá manteniendo el "régimen de inflación por objetivos establecido en 2018" para conseguir el objetivo de +/- 3.0% en materia de inflación en un periodo de entre 1 y 2 años. México tiene una sólida posición

externa, dado que el déficit en cuenta corriente se estima que haya cerrado entre 0.5-1.0% como proporción del PIB y para el 2025 estima que se ubique entre 0.4 y 1.1%.

Activo Empresarial // Sheinbaum, Slim, y Musk y las etiquetas

(2025-01-27, José Yuste, Excélsior, . 2)

La presidenta Claudia Sheinbaum salió a la defensa del empresario mexicano Carlos Slim Helú ante las acusaciones, sin fundamento, realizadas por el multimillonario Elon Musk, hoy uno de los hombres más cercanos al presidente estadounidense, Donald Trump. "Primero, es falso, no hay ninguna investigación contra el empresario Carlos Slim o sus empresas, entonces ¿de dónde sacan eso?", dijo Sheinbaum, refiriéndose a las acusaciones realizadas por Musk contra el empresario mexicano.

Día con Día // ¿Qué quieren los ricos de Trump?

(2025-01-27, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Quinn Slobodian, autor de "Crack-Up Capitalism", analiza la relación entre los ricos asociados a Trump, los Techno Brothers, y su deseo de contratos de gobierno, desregulación y baja de impuestos. Slobodian argumenta que el sector de nuevos negocios que se adhiere al gobierno de Trump es inherentemente contrario al gobierno y al Estado, buscando expandirse sin límites ni reglas.

Duda Razonable // ¿Qué hacer con Cuauhtémoc y los que se acumulen?

(2025-01-27, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Hace ya unas décadas que los gobernadores son un problema. Nuestro sistema federal les da un poder y una libertad con pocas responsabilidades, que es muy tentador. Para hacerse ricos o hacer un desastre no hay nada mejor.

Coordenadas // ¿Cuánto crecerá México en 2025?

(2025-01-27, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La semana pasada, el INEGI dio a conocer el Indicador Oportuno de la Actividad Económica en el mes de diciembre, el cual creció a una tasa anual de 1.1 por ciento. También se revelaron los datos del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), correspondiente a noviembre, el cual tuvo un alza de 0.9 por ciento a tasa anual. Previamente, ya conocíamos que el IGAE del mes de octubre había caído en -0.3 por ciento. De este modo, podemos estimar que la economía creció en el último trimestre del año a una tasa de 0.6 por ciento anual.

Estrictamente Personal // ¿En verdad existió esa llamada?

(2025-01-27, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

El miércoles pasado, al arrancar su mañanera, la presidenta Claudia Sheinbaum informó que, la víspera, el secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, había iniciado conversaciones con el secretario de Estado Marco Rubio. "Fue una muy buena conversación, muy cordial", dijo Sheinbaum. "Se habló de temas de migración, de temas de seguridad. Es muy importante que todos lo sepan". Pero hay una duda razonable: ¿es cierto que De la Fuente habló con Rubio? No hay nada que soporte la afirmación de la Presidenta, salvo los dichos del canciller.

La Gran Depresión // ¿Aranceles de regalo en el Año Nuevo chino?

(2025-01-27, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

¿Aranceles de regalo en el Año Nuevo chino? Kung Hei Fat Choi. Mañana inicia el año de la serpiente en el calendario chino y en su horóscopo implica la oportunidad de crecimiento y de renovación. En el mundo práctico, son días de baja actividad económica por ser uno de los feriados más importantes de China y de los países en los que tiene influencia. Y en el mundo de Donald Trump, China implica una incógnita respecto a la relación que pretende tener con esa otra súper potencia mundial.

Ricos y Poderosos // Maíz blanco, aumentarán importaciones

(2025-01-27, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)

México decidió inscribir en la Constitución, la prohibición del cultivo de maíz transgénico en territorio nacional. Al mismo tiempo, permite la importación de maíz blanco genéticamente modificado, para la producción de tortillas. Es decir, la iniciativa presidencial, ya no incluye la prohibición de la importación de maíz transgénico, para el consumo humano.

La Quinta Transformación // Darío Celis Estrada

(2025-01-27, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Washington y la Casa Blanca ya se diseña la guerra contra México, que será una combinación de aranceles y de boinas verdes. Pero en el ínter, enviados de Claudia Sheinbaum traen y llevan mensajes de y a Donald Trumpy a su círculo más cercano para evitar que la sangre llegue al río. En Palacio Nacional no quieren eso.

Desde El Piso De Remates // Infonavit: habrá representación tripartita y constructora.

(2025-01-27, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 1, 14)

A marchas forzadas, las Comisiones Unidas de Vivienda y de Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados avanzan en las modificaciones a la reforma de la Ley del Infonavit, que recibieron del Senado para aprobarla en cuanto inicie el periodo ordinario de sesiones el próximo 10 de febrero y devolverla al Senado para que se ratifique y sea promulgada en fast track.

TREN MAYA

Jaque Mate // Trump y el mundo

(2025-01-27, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

¿A LA BASURA? ¿Cuál es la mejor manera de enfrentar a un presidente populista como Trump? Teniendo un país fuerte en lo económico. México, sin embargo, se debilita cada vez más al tirar dinero a la basura en proyectos como Mexicana de Aviación, la refinería de Dos Bocas o el Tren Maya.

Reforma.com (sitio).

Los primeros retos de Presidenta

(2025-01-27, Carlos Kenny Espinosa Donde, Excélsior, . 11)

Los elefantes blancos disfrazados de obras faraónicas para saciar el ego de López Obrador (y llenar los bolsillos de allegados a su primer círculo) están costando al Estado miles de millones de pesos. La refinería en Dos Bocas prometía la independencia de gasolinas para el país y se inauguraría en 2020 (según AMLO); con un costo de 20 mil millones de dólares -2.5 veces más de lo presupuestado- en septiembre pasado se reportó una producción de 14,362 barriles diarios, suficientes para llenar 38,060 tanques de gasolina de 60 litros, lo que está lejos de cubrir la

necesidad de los más de 34 millones de autos del país. El Tren Maya tenía un costo inicial de 150 mil millones de pesos; para el final del sexenio pasado la cuenta ascendía a 500 mil millones de pesos y aún no se termina por completo, sin contar que la meta de tres millones de pasajeros en el primer año quedó lejos de alcanzarse (sólo ha trasladado a 603,182 personas).

Códice // Fitur, Acapulco, Yucatán

(2025-01-27, Juan Manuel Asai, La Crónica de Hoy, . 11)

El gobernador Joaquín Díaz ubica al turismo como vía para acercarse a la comunidad empresarial e inversionistas que quiera aprovechar las oportunidades que ofrece Yucatán para el desarrollo. Yucatán ya es un protagonista importante del quehacer nacional turístico, pero con el Tren Maya y el crecimiento de Puerto Progreso va por más en el corto plazo.

¿Será?

(2025-01-27, ¿Será?, 24 Horas, . 2)

Dicen que al arranque del año, algunas empresas han corrido con mucha suerte, y a pesar de que han tenido algunos señalamientos ya recibieron sus primeros contratos... no, que le pregunten a Cuauhtémoc Velázquez ligado a Jet Van Car, a la que Capufe ya le adjudicó dos contratos millonarios con vigencia hasta 2027 ¡Por un total de 326.1 mdp!, claro, el sexenio pasado recibió contratos para el Tren Maya, a través de Fonatur, del AICM y de la SEP de Leticia Ramirez, yeso que la habían sancionado por incumplimiento de contrato en 2021. ¿Será?

AIFA

Seguridad no es un tema menor

(2025-01-27, Jonathan Collazo, Milenio Diario, . 35)

El 19 de junio de 2022, en las instalaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), se llevó a cabo el cuarto ejercicio interinstitucional parte de la estrategia para la atención de incidentes de alto impacto en el territorio nacional. Estrategia en la que está incluida la organización y realización de la Copa del Mundo 2026 que se jugará en México, Estados Unidos y Canadá.

Tres aviones con 370 migrantes deportados de EE.UU. llegaron al Aeropuerto Felipe Ángeles.

(2025-01-27, Carlos Hurtado, Canal 2 Las Estrellas,)

En un esfuerzo por controlar el flujo migratorio, se han instalado cercas de púas para dificultar el ingreso de migrantes. El pasado jueves, el Aeropuerto Felipe Ángeles recibió tres aviones con 370 migrantes mexicanos deportados desde Estados Unidos. Autoridades informaron que, semanalmente, el país vecino deporta un número similar de connacionales, lo que resulta en un promedio de 1,480 expulsiones en un periodo de cuatro semanas.

REFINERÍA DOS BOCAS

Veranda // Guevara va con todo por ONU Turismo

(2025-01-27, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

Hablando de mujeres y de políticas, en Fitur dos exsecretarías federales vinieron a España a estrenarse en la promoción turística internacional. Una, la exsecretaría de Cultura, Alejandra

Frausto, quien como nueva titular de Turismo de la CDMX recibió a touroperadores, agentes de viajes y representantes de los medios. La otra, Rocío Nahle, la extitular de Energía quien estuvo al frente de la construcción de la refinería de Dos Bocas y que ahora gobierna Veracruz. Esa entidad no pasó desapercibida y mostró su punch llevando a Fitur un espectáculo de bailarines a la feria y a los voladores de Papantla a la Plaza Mayor de Madrid.

En febrero discutirán dictamen para construir y rentar vivienda

(2025-01-27, Fernando Navarrete, El Financiero, . 1, 18 19)

Las Comisiones Unidas de Trabajo Previsión Social y de Vivienda aprobaron un dictamen que reforma la Ley del Infonavit y la Ley Federal de Trabajo, permitiendo al Instituto construir vivienda social y administrarla en renta a través de una filial. Con 46 votos a favor y 10 en contra, la iniciativa fortalecería a el Instituto, aunque enfrenta críticas de la oposición quienes advierten riesgos financieros y centralización del poder. Durante la sesión de las comisiones unidas, la oposición del Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido Revolucionario Institucional (PRI), manifestaron su negativa por la reforma, señalando casos en los que el gobierno ha fracasado como constructor en la Refinería de Dos Bocas, el Tren Maya y la administración de Mexicana de Aviación.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Los centros de investigación, al borde de la inoperancia

(2025-01-27, Nelly Toche, El Economista, . 44)

Pocos días de iniciado el 2025, la Red Prociencia Mx levantó la VOZ para denunciar cómo el presupuesto asignado a los Centros Públicos de Investigación (CPI ahora llamados Cps) continúa con deficiencias. "Se les ha asignado solamente el 85% de lo que recibieron en 2018, acumulando una reducción de más de mil millones en pesos constantes, siendo el de este año el recorte más grave, concentrando la mitad del total, (del déficit) 521 millones de pesos".

REFORMA ENERGÉTICA

CFE debe invertir en red de distribución: Standard and Poor's

(2025-01-27, Jessika Becerra, La Jornada, . 23)

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) tiene un margen financiero limitado para reforzar su capacidad de generación. Además, necesita inversión para el fortalecimiento de la red de transmisión en el país, destacó Standard and Poor's (S&P) en un análisis. La firma expuso que, al igual que otros países de América Latina, México enfrenta restricciones en la transmisión, lo que genera variaciones de precios entre los sistemas y vertidos de energía por parte de las generadoras, dependiendo de su ubicación.

FILANTROPÍA/ Retrocesos y esperanza en la cooperación mundial

(2025-01-27, Redacción, Unión es Fuerza (sitio),)

La seguridad mundial se encuentra en un punto crítico, con el mayor número de conflictos desde el final de la Segunda Guerra Mundial. Incluso hay otros desafíos: Se prevé que el crecimiento mundial en 2025 se mantenga estable, pero sólo de 3,2%. Esto mientras solo el 17% de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas van por buen camino. La salud y el bienestar están en juego y la tendencia de los años de vida ajustados a la discapacidad a nivel

mundial comienza a aplanarse después de los avances recientes. La transición energética hacia un futuro de cero emisiones netas aún se encuentra en sus primeras etapas: solo alrededor del 10% de las tecnologías de bajas emisiones requeridas para 2050 se implementan en la mayoría de las áreas.

PRECANDIDATOS

Dan 160 años de cárcel a involucrados en homicidio de precandidata del PAN

(2025-01-26, Patricia Briseño, Excélsior (Sitio),)

Dos hombres fueron sentenciados a 160 años de prisión, al comprobarse su responsabilidad por el feminicidio de la precandidata del PAN a la presidencia municipal de Ocotlán de Morelos, Ivonne Gallegos Carreño, en marzo de 2021, en inmediaciones de la capital oaxaqueña. La Fiscalía General del Estado (FGEO) informó que derivado del trabajo de investigación ministerial que realizó se obtuvieron dos sentencias condenatorias por los delitos de feminicidio y homicidio calificado con ventaja en agravio de Gallegos Carreño y su chófer, hechos ocurridos en sobre la carretera federal 175, cerca del municipio de Santo Tomás Jalietza.